

PRESENTACION

I Encuentro Internacional de Metodología de Investigación Cualitativa 2022

La Red Latinoamericana de Investigaciones Cualitativas- RELATIC es una comunidad internacional de profesionales, comprometidos con la investigación científica, la capacitación continua y la formación de nuevos investigadores, promoviendo espacios innovadores de aprendizaje, discusión y difusión.

Su Misión es promover de manera amplia la participación de estudiantes, docentes y administrativos que coincidan en la perspectiva regional y en las áreas temáticas desarrolladas por instituciones latinoamericanas y de otras áreas geográficas. Su alcance es regional, y se favorecerá la interconexión entre instituciones académicas y centros de investigación que comparten las mismas preocupaciones por difundir la ciencia generada en la región y preparar recursos humanos.

Su Visión se concreta en el propósito de impulsar la producción del conocimiento científico cualitativo y fortalecer los lazos entre investigadores de las universidades latinoamericanas y caribeñas como un ejercicio de internacionalización en la apropiación, difusión y promoción del pensamiento cualitativo.

El Primer Encuentro Internacional de Metodología de Investigación Cualitativa organizado por RELATIC y este libro de resúmenes resultante del mismo, es por un lado producto de las acciones enmarcadas por la RELATIC, en cumplimiento de su Misión y Visión, y al mismo tiempo es una muestra del gran trabajo que vienen realizando los equipos de investigación en la región de Latinoamérica con el afán de aportar con datos empíricos y teóricos a la discusión y el debate de múltiples problemas que aquejan a nuestras comunidades.

Celebramos haber podido compartir con más de 85 ponentes y 41 comunicaciones en formato póster, 325 participantes mediante amplias reflexiones y experiencias ricas, que nos ayudan a tener una mirada diversa sobre nuestras realidades locales y regionales. Además, se realizaron talleres formativos y mesas redondas sobre estrategias metodológicas en investigaciones cualitativas. Eventos como el I Encuentro Internacional de Metodología de Investigación Cualitativa nos llenan de satisfacción y al mismo tiempo nos compromete a seguir con el desafío de crecer con esta comunidad y brindarles a todos más espacios que apoyen y reconozcan la labor de los investigadores cualitativas latinoamericanas.

Dr. Francisco Farnum Castro
Presidente del Encuentro y
Coordinador de la edición de las memorias de resúmenes